

NOTA INTERNACIONAL

Charlas diplomáticas

Juiciase la semana internacional, centrandose el interés en las sendas reuniones que las cuatro grandes potencias (Inglaterra, Francia, Alemania e Italia), celebran en los suntuosos salones del Foreign Office, bajo la hábil dirección del primer diplomático de la Rubia Albión, el siempre amable y sonriente, mister Eden.

A juzgar por las informaciones que nos llegan de Britania, el resultado de estas entrevistas de los cuatro representantes, de «las cuatro»... naciones europeas, alejará el peligro de guerra general, que los fascistas aventan desde sus transitorias atalayas robadas al pueblo español, al socaire de la traición.

Nosotros—en cambio—no participamos de esa opinión halagüeña que nos sirven los comentarios ingleses de última hora. En nuestros juicios, tenemos siempre presente que el fascismo es la guerra; y que Alemania e Italia están subordinadas a la fatal consecuencia del régimen que las oprime: la guerra. Por ser esto así, Italia y Alemania, erigidas por Mussolini e Hitler, en modelos universales del más pernicioso sistema políticoeconómico que pudo engendrar la lepra capitalista, se aliaron con Franco, el perjuro, con el fin de aniquilar la democracia española, irreconciliable enemiga de los pueblos belicosos. Y Alemania e Italia soldados en el mismo afán exterminador, nos hacen la guerra desde el mismo instante que los militares, requetes, falangita y fauna degenerada, egoísta y analfabeta, provocaron bajo el plácido cielo de España.

Francia e Inglaterra, saben—por lo menos tan bien como nosotros—que en frente de las trincheras de los soldados y milicianos de la República española, están las de los enviados por el «duce» y el «führer», en calidad fingida de voluntarios. Certo que del «lado de allá» también hay españoles, pero si los hay, no es por cariño a la causa que dice defender el ex general «bonito», ni muchísimo menos, es porque los cañones, ametralladoras y pistolas de los oficiales y jefes itoalemanes, retienen a los que ansian unirse a sus hermanos de patria e ideal: ¡Y aun a pesar de ello, cuando tienen propicia la ocasión!..

Inglaterra y Francia, saben que aquí no existe más guerra que la que hace y mantiene el eje Berlín—Roma. ¿Por qué, quieren hacer creer al mundo que de las conferencias de los cuatro, saldrá robustecida la paz? ¿Qué paz? ¿Acaso no cuenta España en esa paz? Porque si cuenta, tendríamos que suponer que Francia e Inglaterra, habrán exigido a Italia y Alemania, en sus conversaciones, que se retiren del territorio español, Marruecos, Baleares y Canarias, inclusive.

¿No es así? Entonces, cualquiera que sea el final de las charlas de los cuatro, el fascismo itoalemano habrá obtenido un tanto más en su favor. Tanto que el coraje del pueblo español arrebatará hasta ganarle totalmente la partida.

Esa partida en la que están empeñadas Francia e Inglaterra, aunque parezca no enterarse, por lo mucho que abusan de las charlas diplomáticas, inocuas para defender la paz.

El Ministro de Defensa habla de las ayudas que prestan a los facciosos

Valencia, 14.—El Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota:

«El enemigo a pesar del pacto de no intervención está favorecido desde su iniciación a las fuerzas facciosas. El Gobierno legítimo ha cuadruplicado sus efectivos de aviación, recibiendo diariamente aviones de Italia y Alemania y ha aumentado de modo considerable material artillero y automático, que está pasando constantemente por la frontera portuguesa a bordo de los buques de guerra elmanes y antiguos barcos españoles procedentes de Roma, los cuales vienen con docu-

mentación para al salir llevan la documentación italiana hasta los puertos de Control. Gran parte de los buques de guerra son apoyados por Italia y Alemania que también a pesar del pacto de no intervención invaden nuestro territorio en donde han sido concentrados, y el enemigo en estos días y medio de terribles ofensivas, ha realizado enormes bombardeos sobre poblaciones civiles, y ha llegado a aproximarse a Bilbao produciendo la rotura del cinturón y escalfando algunos márgenes por medio de una gran lluvia de granadas.» (Febus.)

La acción política Ante la celebración de un pleno de la Federación Socialista Provincial

(Viene de de primera plana)

radas de los pueblos decimos sus opiniones y que del mismo resulten unos acuerdos tendentes a tal fin, con la autoridad que da el comicio que los decidió. De ese Congreso, habrá de salir una línea política que dé al Partido Socialista la posibilidad de refrescar memorias, señalar hechos, fijar posiciones y movilizar a todos sus militantes en una gran cruzada por el Partido y la causa antifascista.

Creemos que es llegada la hora de celebrar ese Congreso ordinario. Ya hace más de un año que tuvo lugar el anterior. En varias provincias, las Federaciones han celebrado los suyos, y en nuestro caso, no puede definirse como tal el extraordinario de ha pocos meses, por la limitación de los problemas tratados y porque las circunstancias nos imponen hoy, un cambio de impresiones, meticoloso y severo, a fin de que las actividades socialistas adquieran el tono y el modo que la situación actual exige.

Cuando los lectores tengan ante la vista este artículo, ya habrá deliberado el Comité Provincial. Nosotros tenemos la esperanza de que estas líneas tendrán confirmación plenísima, pues no en vano nos preciamos de conocer a los militantes del Partido y sabemos que las opiniones son coincidentes, como antes y como siempre, cuando se trata de trabajar por y para el Partido. Ahora, atención a los acuerdos del Pleno, camaradas.

Accidente automovilista

Valencia, 14.—Ha sufrido un accidente de automóvil el Sub-Secretario de Sanidad y Asistencia, resultando este herido de gravedad, y menos graves otros tras que le acompañaban. (Febus.)

Regularización de el suministro de papel a la Prensa

Valencia, 14.—La Gaceta publica una orden disponiendo que todos los periódicos diarios deben enviar a la Sub-Secretaría de Economía en el plazo de ocho días una declaración expresando la extensión en centímetros cuadrados del periódico, las dimensiones, la tirada normal y las existencias que tengan de papel, ancho de bobinas y las resmas de papel plano.

Los que no presenten las declaraciones en dicho plazo o las falseen serán sancionados quitándoles el suministro de papel. A la vista de las existencias y necesidades se editarán normas para proceder al suministro de papel necesario.—(Febus.)

Entrega de una bandera

Madrid, 14.—Se ha celebrado la entrega de una bandera que las mujeres antifascistas regalaban al veinticinco escuadrón de caballería de la Brigada Lister.—(Febus.)

Comida a los periodistas

Madrid, 14.—El General Miaja ha obsequiado con una comida a los componentes de la Agrupación de Periodistas, por ser esta entidad la primera que solicitó para él la comida.—(Febus.)

El general Miaja no tiene noticias

Madrid, 14.—En General Miaja, al recibir esta noche a los periodistas se manifestó que no tenía ninguna noticia que comunicarles.—(Febus.)

En los Pirineos se ha tomado el pueblo de Ayue

Barcelona, 14.—El Comunicado de la noche dice lo siguiente: Se efectuó con éxito las operaciones en el sector pirenaico donde se ha tomado en el día de hoy el pueblo de Ayue. En la mañana de hoy en el sector de Huesca nuestra aviación entabló combate consiguiendo derribar cinco aparatos enemigos de los veinticinco que tomaron parte en la lucha. Por nuestra parte solo ha habido un avión tocado, el cual llegó planeando hasta nuestras líneas, donde ha logrado aterrizar. En el resto de los frentes ligeros tiroteos. (Febus.)

La aviación facciosa bombardea eras y graneros

Hijar, 14.—Ni ayer, ni durante la mañana de hoy se han realizado operaciones en este sector. La aviación facciosa está desplegando gran actividad. Bombardeo Azuar y Lstur. A las tres de la tarde tres escuadrillas lanzaron unas doscientas bombas, destruyendo 44 edificios. El bombardeo se hizo más intenso sobre las eras y graneros, consiguiendo solo incendiar algunos pajares, produciendo un muerto y cuatro heridos. Setenta de las bombas no hicieron explosión, algunas de ellas de doscientos kilogramos. Nuestra artillería actuó eficazmente sobre las posiciones enemigas del Quinto y Belchite, y bombardearon el aeródromo de Cariena, donde causaron grandes desperfectos. (Febus.)

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

En la Casa de Campo se han tomado nuevas posiciones

SECTOR DEL CENTRO:

En la jornada de hoy el enemigo ha desplegado actividad artillera en los diversos lugares de este Frente, siendo contestado por nuestra artillería que logró destruir en parte la Casa Roja y los depósitos de agua de Aravaca.

Nuestras fuerzas ocuparon la Casa de Labor, la Iglesia, la Torrecilla y la Casa del Guarda, replegándose el enemigo a sus posiciones del cementerio.

EJERCITO DEL ESTE:

Continúan las operaciones en el sector pirenaico, donde nuestras fuerzas han ocupado con gran brillantez el pueblo de Ayure. Se han pasado a nuestras filas cinco soldados con armamento.

La artillería y aviación facciosa ha actuado con alguna intensidad en la mañana de hoy manteniéndose nuestras fuerzas en sus posiciones con elevado espíritu militar y contestando nuestras baterías al fuego del enemigo. Se presentaron a nuestras filas cuatro soldados.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Continúa durante el día de hoy la presión enemiga, fuertemente apoyada por la artillería y aviación, replegándose nuestras fuerzas a las posiciones de retaguardia donde combaten con elevada moral.

AGRUPACION DE SANTANDER:

La artillería facciosa ha atacado nuestras posiciones de Lalora y Alcollado sin consecuencias.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

Nuestra artillería cañoneó las posiciones enemigas de Arganosa y la carretera del Naranco, produciendo al enemigo bastantes bajas. Se pasaron a nuestras filas seis evadidos del campo faccioso. En los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

PARTE DE AVIACION

Han sido derribados siete aviones rebeldes

Aragón.—En un combate aéreo nuestros aviones lucharon con treinta cazas Fiats enemigos, derribándose a siete de ellos. Cinco cayeron en territorio leal. Por nuestra parte tuvimos cuatro bajas, resultando dos pilotos muertos y otros dos se tiraron con para caídas, cayendo en nuestras filas.

Norte.—Un grupo de aparatos de bombardeo atacó la flota facciosa persiguiendo a un destructor y varios barcos sobre los que lanzaron seis bombas. El bou faccioso al verse atacado se acercó a los buques que intervienen en el Control, y cuando nuestros aparatos regresaron, el bou se alejó.

En los demás frentes vuelos de reconocimiento.

Comienza la ofensiva en Aragón, ocupando nuestras tropas varias posiciones

Barcelona, 14.—El comunicado de la mañana facilitado por el jefe del Ejército, dice lo siguiente, se ha efectuado en el sector de Huesca una operación de tanto con objeto de apreciar los efectivos de material de guerra del enemigo, que han tomado parte en las últimas operaciones. Nuestras fuerzas han demostrado una vez más en sus operaciones la brillante preparación de las tropas leales, castigándose al enemigo al que se le han causado bajas numerosas. Se ha presionado extraordinariamente sobre las tropas rebeldes a los cuales se le han causado enormes bajas y destruido varias fortificaciones. Regresaron después de efectuar estas brillantes operaciones, en las cuales han intervenido nuestros carros de combate.

En el sector pirenaico ha habido también actividad, y en el cual la 130 Brigada Mixta ha tomado en el

sector de Yedra del Hara la posición enemiga J. 115 San Román de Basa, ermita Virgen de Vallirana, Coronas de San Juan, Montes de los Sogulleros y Gabardilla. En la posición J. 110 al Suroeste se ha interrumpido el tránsito de Sabiñanigo a Hebra. También se ocupó la caseta de Batanero en la Cota 969, desde donde nuestra artillería ha batido intensamente la carretera y ferrocarril de Sabiñanigo a Horna. Ha existido actividad aérea por nuestra parte sin consecuencias para nosotros.

En la madrugada de hoy se ha dado un golpe de mano sobre las posiciones enemigas de Alcuierre con resultados satisfactorios. Por nuestra parte hemos tenido que lamentar cuatro heridos, y el enemigo ha sufrido cinco bajas.

El comunicado de la noche, dice sin novedad.

Actividad en los alrededores de Madrid

Madrid, 14.—Hoy ha sido un día de extraordinaria actividad artillera. Iniciaron el fuego los cañones facciosos siendo el sector más castigado el de la carretera de La Coruña. Nuestras tropas en magníficas operaciones tomaron Casa Roja, la cual estaba evacuada desde hace dos días. En el repliegue el enemigo sufrió considerable cantidad de bajas y pérdida de material. En Aravaca se les destruyó completamente el depósito de aguas.

A primera hora de la tarde han continuado las operaciones iniciadas atacando nuestras tropas la Casa de Labor y otras dependencias de la Casa de Campo, donde no fué suficiente

fuerte el enemigo. Después de diversas operaciones de ataque se consiguió volar el poverín, haciendo desaparecer el citado edificio, quedando en nuestro poder algunas posiciones. En el día de ayer las fuerzas leales cogieron al enemigo abundante material de guerra, causándole bastantes bajas. Se tomó la posición de Piñero y algunos puntos de valor guerrero que estaban en poder de los secuaces de Franco. En nuestro poder ha quedado una extensión de más de dos kilómetros en la Casa de Campo. La operación nos ha permitido restar valor al enemigo.

En los demás frentes, cañones y tiroles en el resto del día.—(Febus.)

Año 1

Bil
tal

Emociones

La D

Volven de Vizcaya triunfo es afirmar q

Bilbao, traen a la Guernica. recuerdos que present aspectos. por ley q

Bilbao cas no ríen de humo

Las sirenas cólera e in nos no viv cionarias y mazador. sus fondos nas marin baína al f

lear tus t tan honda blo. Te ata leona herida para t

Y eres ojos enro ¿Qué hac de contra impunem de emoci nacional? rior y poi vo Gobiern ción porq miedo a li

¿Pues si U. G. T. porqué n igual o p Irún? Es de los qu Julio a d pación q de ser el pasar la comenda tender M

nuestra y destru sobre Al conocim centenar montone de sangr de tanta drid tuv ¿Será ta ciones? todo el llero con fué este ganizaci sin disti Jadores

vó a M marchan zón san de Julio. Pero sea y co tra ater de tan sería y todo a por pag

Bil Los emoción

Los emoción